

PATRIA.

VII

En vérité, à l'homme sociable, qui travaille et produit, qui doit produire et travailler pour les siens, dont la loi morale est une loi de famille et de travail, et qui, conséquemment, ne doit point errer au hasard, vagabonder par le monde, avoir, pour lui comme pour les siens, l'insouciance ou l'indifférence des lendemains mystérieux, l'atelier qu'on nomme patrie est une école de droits, de devoirs et de vertus.

N'est-ce pas à la frontière que l'on défend sa maison et sa famille; et si vous mourez vaincus, comme dernièrement en Alsace, n'êtes-vous pas encore, après la mort, les gardiens de la terre prise ou volée par l'étranger, étant comme l'hypothèque sacrée de la patrie inaliénable et indivisible? Les fils reviendront.

douloureux où vous êtes toujours un étranger, même pour ceux à qui vous donnez une bonne part de votre cœur, il n'y aurait pour vous qu'un moyen de vous venger de cette patrie, ce serait de mourir pour elle.



WILHELM LIEBKNECHT.

UN VILAIN CADEAU.

Noël à l'ombre. Noël et le nouvel an sont jours de fête pour les enfants, mais non pour M. Wilhelm Liebknecht. Cette année encore, il a trouvé dans son soulier un vilain cadeau sous les espèces d'une lettre de cachet de son grand-croix souverain Guillaume II.

sonnes de la Cour et de la domesticité auxquelles sont réservées des bourses, parmi lesquelles des Dames, ce qui lui attire cette réplique du roi: — Mais Sully, leur donneriez-vous des étrennes sans qu'elles vous viennent embrasser?

— Vraiment, Sire, reprend le ministre, depuis que vous le leur commandâtes un jour, je n'ai eu que faire de les en presser: elles me viennent bien embrasser d'elles-mêmes, sans que Mme de Dreu qui est si sévère, fasse autre chose qu'en rire.

— Or ça continua Henri IV, me direz-vous la vérité? Laquelle embrassez-vous de meilleur cœur et trouvez-vous la plus belle?

— Ma foi, Sire, je ne saurais vous le dire; car j'ai bien autre chose à faire et je pense qu'elles pensent aussi peu à moi le bon nez que moi à leur. Je les embrasse, sans trop m'en occuper.

Après ce mariage, le roi écrivait Marie de Médicis qui feignait de dormir: Eveillez-vous, dormeuse, venez m'embrasser et ne grognez plus, car pour mon regard, tous les petits dépités sont passés.

L'habillement des hommes élégants de New-York. Dans l'une des études consacrées au « Monde millionnaire américain » qui paraissent dans le « Correspondant », on trouve, sur l'habillement que portent les hommes élégants à New-York, quelques amusants détails.

Le roi et la reine étaient endormis chez eux. « L'Oseraie et Armagnac me dirent qu'il était seul avec la Reine, dans la chambre de cette princesse, et qu'apparemment ils reposaient encore tous deux, parce que la santé de la Reine les avait tenus éveillés presque toute la nuit? Sully alla néanmoins frapper à l'appartement de la reine, où quelques courtisans étaient déjà assemblés.

— Venez, venez, Sully, me cria la princesse; vous allez dire que je suis bien paresseuse, mais vous ne le croirez plus, lorsque vous saurez ce qui nous retient si tard chez nous. Ma femme, qui croit être sur son huitième mois de maladie ayant eu quelque malaise en se couchant, l'appréhension qu'elle fut gravement malade; mais enfin, sur son lit, tout cela s'est passé.

Sully répondit qu'il avait cru bien faire en apportant un certain nombre de sacs de jetons d'or et d'écus que le roi pourrait distribuer à son gré, et qui ne laisseront pas, ajouta le Ministre, de donner plus de joie à ceux qui les recevront et de vous mériter plus de remerciements, de gloire et de louanges que tous les dons excessifs que vous faites à des personnes que je sais, qui en vous en remercient que par des plaintes pleines d'ingratitude.

qui, revêtus d'une superbe toilette de soie, garnis de dentelles, justifiés, se promenaient dans les rues de la ville, et dont la réputation de beauté s'était répandue dans toute la France.

— Or ça continua Henri IV, me direz-vous la vérité? Laquelle embrassez-vous de meilleur cœur et trouvez-vous la plus belle?

— Ma foi, Sire, je ne saurais vous le dire; car j'ai bien autre chose à faire et je pense qu'elles pensent aussi peu à moi le bon nez que moi à leur. Je les embrasse, sans trop m'en occuper.

Après ce mariage, le roi écrivait Marie de Médicis qui feignait de dormir: Eveillez-vous, dormeuse, venez m'embrasser et ne grognez plus, car pour mon regard, tous les petits dépités sont passés.

L'habillement des hommes élégants de New-York. Dans l'une des études consacrées au « Monde millionnaire américain » qui paraissent dans le « Correspondant », on trouve, sur l'habillement que portent les hommes élégants à New-York, quelques amusants détails.

Le roi et la reine étaient endormis chez eux. « L'Oseraie et Armagnac me dirent qu'il était seul avec la Reine, dans la chambre de cette princesse, et qu'apparemment ils reposaient encore tous deux, parce que la santé de la Reine les avait tenus éveillés presque toute la nuit? Sully alla néanmoins frapper à l'appartement de la reine, où quelques courtisans étaient déjà assemblés.

— Venez, venez, Sully, me cria la princesse; vous allez dire que je suis bien paresseuse, mais vous ne le croirez plus, lorsque vous saurez ce qui nous retient si tard chez nous. Ma femme, qui croit être sur son huitième mois de maladie ayant eu quelque malaise en se couchant, l'appréhension qu'elle fut gravement malade; mais enfin, sur son lit, tout cela s'est passé.

Sully répondit qu'il avait cru bien faire en apportant un certain nombre de sacs de jetons d'or et d'écus que le roi pourrait distribuer à son gré, et qui ne laisseront pas, ajouta le Ministre, de donner plus de joie à ceux qui les recevront et de vous mériter plus de remerciements, de gloire et de louanges que tous les dons excessifs que vous faites à des personnes que je sais, qui en vous en remercient que par des plaintes pleines d'ingratitude.

— Venez, venez, Sully, me cria la princesse; vous allez dire que je suis bien paresseuse, mais vous ne le croirez plus, lorsque vous saurez ce qui nous retient si tard chez nous. Ma femme, qui croit être sur son huitième mois de maladie ayant eu quelque malaise en se couchant, l'appréhension qu'elle fut gravement malade; mais enfin, sur son lit, tout cela s'est passé.

Le Magasin Dry Goods. B. FELLMAN. Annonce pour la semaine commençant demain, une Vente Extraordinaire, de toutes sortes de Marchandises habillées d'hiver, Manteaux, Pélerines, Costumes complets, Jupes et Vêtements de dessous, à une réduction d'environ 25 à 50 pour cent sur les anciens prix réguliers.

THERMOMÈTRES MÉDICAUX EXTRA-SENSIBLES DE LÉON BLOCH. Adaptés par MM. les D^{rs} POTAIN, PASTEUR, PEAN, PETER. TOUTES LES CÉLÉBRITÉS MÉDICALLES.

Aucune ANÉMIE ne Résiste à l'HEMOGLOBINE de VON DESCHIENS. Ne cause ni Constipation ni Mauvaises Digestions. — Ne noircit pas les Dents.

VENTES A L'ENCAIN. PAR SPEAR ET ESCOFFIER. ANNONCE JUDICIAIRE. DEUX JOLIS COTTAGES, No 1216 rue Kerlerec, entre St-Claude et Marais.

PAR SPEAR & ESCOFFIER, PLACÉ J. J. SPEAR, Encadreur, Bureau No 514 rue Commerce, MESSREDI, le 12 Janvier 1893.

PAR E. CURTIS. ANNONCE JUDICIAIRE. Propriété désirable dans le Premier District. Demeure à deux étages, 1120 rue Roblin.

PAR W. H. FITZPATRICK. ANNONCE JUDICIAIRE. Une magnifique paire de boucles d'oreilles en diamant. Succession de Kato Lewis.

LE JOUR DE L'AN CHEZ HENRI IV.

Voici un petit tableau d'une si exquise bonhomie, extrait des mémoires de Sully. La scène se passe le 1er janvier 1606:

Le roi et la reine étaient endormis chez eux. « L'Oseraie et Armagnac me dirent qu'il était seul avec la Reine, dans la chambre de cette princesse, et qu'apparemment ils reposaient encore tous deux, parce que la santé de la Reine les avait tenus éveillés presque toute la nuit? Sully alla néanmoins frapper à l'appartement de la reine, où quelques courtisans étaient déjà assemblés.

— Venez, venez, Sully, me cria la princesse; vous allez dire que je suis bien paresseuse, mais vous ne le croirez plus, lorsque vous saurez ce qui nous retient si tard chez nous. Ma femme, qui croit être sur son huitième mois de maladie ayant eu quelque malaise en se couchant, l'appréhension qu'elle fut gravement malade; mais enfin, sur son lit, tout cela s'est passé.

Sully répondit qu'il avait cru bien faire en apportant un certain nombre de sacs de jetons d'or et d'écus que le roi pourrait distribuer à son gré, et qui ne laisseront pas, ajouta le Ministre, de donner plus de joie à ceux qui les recevront et de vous mériter plus de remerciements, de gloire et de louanges que tous les dons excessifs que vous faites à des personnes que je sais, qui en vous en remercient que par des plaintes pleines d'ingratitude.



Mondanités.

Que de choses il y aurait à raconter si l'on pouvait écrire par le menu, tout ce qui se passe, rendre compte du prodigieux travail qui s'accomplit dans la société et l'activité qui préside à chaque détail.

— Venez, venez, Sully, me cria la princesse; vous allez dire que je suis bien paresseuse, mais vous ne le croirez plus, lorsque vous saurez ce qui nous retient si tard chez nous. Ma femme, qui croit être sur son huitième mois de maladie ayant eu quelque malaise en se couchant, l'appréhension qu'elle fut gravement malade; mais enfin, sur son lit, tout cela s'est passé.

Sully répondit qu'il avait cru bien faire en apportant un certain nombre de sacs de jetons d'or et d'écus que le roi pourrait distribuer à son gré, et qui ne laisseront pas, ajouta le Ministre, de donner plus de joie à ceux qui les recevront et de vous mériter plus de remerciements, de gloire et de louanges que tous les dons excessifs que vous faites à des personnes que je sais, qui en vous en remercient que par des plaintes pleines d'ingratitude.